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EDITORIAL

CAROS LEITORES,  

Pois, pois ...  de taxas e 
taxinhas se alimenta o ele-
fante branco. O turismo é 
o que está a dar e por isso 
também os poveiros be-
neficiaram este ano deste 
fenómeno económico em 
Portugal. Em boa altura 
também o município po-
veiro resolveu aplicar esta 
taxa turística, que pelo 
menos não é para alimen-
tar  a máquina do Gover-
no.

E finalmente parece-nos 
que o Distrito do Porto vai 

ficar unido, tem é também 
de pensar como se ligam 
aos outros distritos.

Em Vila do Conde, tam-
bém o Governo quer co-
locar em causa o poder 
autárquico e isto não devia 
acontecer.

Esta Edição nº 220 – II 
Série está cheia de aniversá-
rios de importantes entida-
des na região. A Horpozim 
e as Cooperativas Agricolas 
da Póvoa de Varzim e de 
Vila do Conde, entre ou-
tras, fazem anos e merecem 

referência pela sua longe-
vidade.

No desporto os maiores 
da nossa zona precisam de 
se fazer à vida, pois os no-
véis clubes federados pa-
recem ter aparecido  para 
vingar.

Boas leituras e até bre-
ve...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Esta semana fica mar-
cada pelo início da obra 
do prolongamento da Via 
Circular Urbana – no tro-
ço compreendido entre 
a Rua de José André e a 
EN13. Este é o passo que 
falta para concluir a cha-
mada Via B após um pro-
cesso iniciado há vários 
anos. Com um valor de 
adjudicação de 2 milhões 
e 382 mil euros, a emprei-
tada tem um prazo de exe-
cução de cerca de um ano 
e irá estabelecer a ligação 
final e direta entre o mu-
nicípio de Vila do Conde, 
a sul, e a EN13, junto à 
estação rádio naval, em 
Aver-o-Mar, constituindo-
-se como uma alternativa 
ao centro urbano poveiro.

A autarquia está convic-
ta que, ao descongestionar 
a EN13, irá melhorar as 
condições de fluidez do 
tráfego, potenciando um 
atravessamento rodoviário 
mais rápido, contribuindo 
igualmente para a melho-
ria das condições de vida, 
salubridade e qualidade 
do ar no centro da cidade. 
A nova via será constituí-

VIA B VAI SER FINALMENTE CONCLUÍDA

Pub

lheiro para fazer a ligação 
às infraestruturas exis-
tentes, seguindo-se a in-
tervenção na rua Silveira 
Campos. 

A empreitada que vai 
mudar a imagem do bair-
ro de Nova Sintra foi ad-
judicada por 1 milhão e 
823 mil euros, tendo um 
prazo de execução de 12 
meses. 

O objetivo é melhor a 
qualidade de vida dos re-
sidentes nessa zona, com 
a substituição de pavi-
mentos e privilegiando-se 
a promoção da acessibili-
dade pedonal no acesso e 
utilização do espaço pú-
blico.

da por uma faixa de roda-
gem em ambos os sentidos e 
dará continuidade à ciclovia 
existente no lado nascente. 

O município destaca que 
parte da implantação da via 
será em tabuleiro sobre-
levado o que permitirá a 
subsistência da flora e fauna 
ao nível inferior, numa con-
ciliação sustentável entre o 
desenvolvimento urbano e 
o ambiente.

COMEÇARAM AS 
OBRAS NO BAIRRO 
NOVA SINTRA

Já iniciaram os trabalhos 
de construção civil neces-
sários para a realização de 
obras de reabilitação do 
Bairro Nova Sintra. 

A empreitada teve início 
no entroncamento da rua 
Silveira Campos com a rua 
do Sr. do Bonfim/rua Coe-
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MUNICÍPIO

A taxa turística da Pó-
voa de Varzim já rendeu 
mais de 400 mil euros, 
contabilizados apenas 
os primeiros sete meses 
do ano e ainda sem es-
tar somado o mês mais 
forte do verão, o agosto. 
O presidente da Câmara 
disse na Assembleia Mu-
nicipal que, ao contrário 
do que muitos vaticina-
ram, a aplicação da taxa 
não trouxe menos turis-
tas, pelo contrário, pois a 
Póvoa até viu aumentar a 
procura face a anos ante-
riores. Mesmo assim ainda 
há cerca de 100 alojamen-
tos locais que não se regis-
taram na plataforma e não 
estão, por isso, a cobrar a 
taxa, referiu Aires Pereira.

Marco Mendonça, do 
Bloco de Esquerda, foi 
quem levantou o assunto. 
O deputado ficou espan-
tado com a receita, que, 
em sete meses, já é mais 
do dobro do que previa a 
autarquia. Agora, espera 
que o dinheiro seja em-
pregue em mais animação 
na cidade já no verão do 
próximo ano. 

Ora, o edil garantiu que 
o dinheiro será afeto à me-
lhoria de equipamentos 
ligados ao turismo e que 
fará questão de dizer onde 
o irá gastar. Quanto à apli-
cação da taxa – que na Pó-
voa é de 1,5 euros por noi-
te -, Aires Pereira diz que é 
para manter e explica que 
não faz nenhum sentido 
que seja quem cá mora a 
pagar pelo acréscimo de 
uso dos serviços e das in-
fraestruturas municipais 

TAXA TURÍSTICA JÁ RENDEU 400 MIL EUROS

O aterro, situado na fron-
teira de Paradela com Lau-
ndos, é gerido pela empresa 
de gestão de resíduos detida 
em 49% pelas câmaras de 
Esposende, Barcelos, Viana 
do Castelo, Ponte de Lima, 
Ponte da Barca e Arcos de 
Valdevez e em 51% pela 
EGF (grupo Mota-Engil), 
servindo um total de 310 
mil habitantes. Desde a en-
trada em funcionamento 
que a unidade exala maus 
cheiros diários que levaram 
já a vários protestos das 
populações das freguesias 
vizinhas.

SANTA ZITA: 
OPOSIÇÃO QUER 
JUNTAR JARDIM-DE
-INFÂNCIA À CRECHE

A assembleia municipal 
deu “luz verde” à intenção 
da Câmara de comprar do 
edifício que pertenceu à 
Obra de Santa Zita por 1,1 
milhões de euros. O espaço, 
situado na rua Rocha Pei-

xoto, irá albergar alguns 
serviços de Ação Social, a 
Polícia Municipal e man-
terá a creche que lá existia, 
mas agora gerida direta-
mente pela autarquia. Ai-
res Pereira explicou que o 
único problema se prende 
com o facto de as creches 
detidas pelas autarquias 
não serem, por agora, gra-
tuitas, ao contrário dos 
equipamentos detidos por 
instituições de solidarie-
dade social. Ainda assim, 
Aires Pereira acredita que 
o problema se vai resolver 
no próximo Orçamento 
de Estado.

O socialista Silva Gar-
cia congratulou-se com a 
opção e deixou um apelo: 
que se juntem à valência 
de creche as de jardim-de-
-infância e de apoio à 3.ª 
idade. João Martins, da 
CDU, também saudou a 
opção que marcará a aber-
tura da primeira creche 
de iniciativa municipal 
no concelho e destacou o 
travão à especulação imo-
biliária que já se estava a 
gerar à volta do imóvel. 

Aires Pereira confir-
mou que também já ti-
nha pensado em manter 
o jardim-de-infância, mas 
resta saber se o edifício o 
permitirá. Miguel Rios, 
do Chega, foi o único a 
votar contra e disse não 
entender porque é que 
as autarquias estão cons-
tantemente a comprar 
património e a fazer “con-
corrência desleal”. 

BE e IL votaram a favor 
e o CDS-PP esteve ausente 
na última sessão. 

durante o verão. 

MAUS CHEIROS DO A
TERRO AGITAM 

Está difícil de acabar com 
os maus cheiros exalados 
pelo aterro da Resulima em 
Paradela. O presidente da 
Câmara acha que falta von-
tade política para resolver 
o problema. A autarquia, 
garantiu Aires Pereira, vai 
continuar a pugnar pela le-
galidade, insistindo que a 
unidade, que abriu portas 
em janeiro de 2022, está a 
funcionar “de forma ile-
gal”. O edil já levou o caso 
a Bruxelas e fez uma de-
núncia junto da comissária 
responsável pela atribuição 
das verbas, que lhe prome-
teu uma auditoria ao aterro, 
ainda por concretizar. 

António Teixeira, da Ini-
ciativa Liberal, levantou o 
problema porque não se 
conforma com o “ok” dado 
pela Câmara à construção 
do aterro tão perto do limi-
te do concelho poveiro. O 

deputado considera que Ai-
res Pereira podia e devia, na 
altura, “ter feito mais” para 
proteger as populações. 
Miranda Coelho, do PSD, 
frisou que o problema não 
é a localização do aterro, 
mas o mau funcionamen-
to. O deputado lembrou os 
equipamentos da Lipor, a 
responsável pela gestão dos 
resíduos no Grande Por-
to, que, com habitações na 
envolvente, nunca tiveram 
problemas. 

A situação devia ficar re-
solvida até ao final do ano, 
mas parece que, mais uma 
vez, o prazo não vai ser 
cumprido. À Câmara res-
tará continuar a pressionar, 
sobretudo a CCDR-N, que 
assumiu o compromisso de 
fazer cumprir as medidas 
mitigadoras dos maus odo-
res. As verbas necessárias – 
cerca de seis milhões de eu-
ros – até não são assim tão 
elevadas, tendo em conta o 
investimento de quase 30 
milhões já efetuado.
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A Câmara da Póvoa de 
Varzim aprovou a assi-
natura de três protoco-
los com a Administração 
Regional de Saúde do 
Norte para a realização 
de obras de conservação 
e manutenção nos edifí-
cios do Centro de Diag-
nóstico Pneumológico e 
nos centros de saúde da 
cidade (USF’s Corino de 
Andrade, do Mar e Eça de 
Queirós) e de Aver-o-Mar 
(USF Terra e Mar). 

As empreitadas vão cus-
tar 700 mil euros e serão 
financiadas pelo Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
explicou o vice-presidente. 
Luís Diamantino diz que a 
autarquia tem consciência 
que também os centros de 
saúde de Aguçadoura e de 
Rates precisam de obras e 
há o compromisso de que 
serão feitas, mas numa se-
gunda fase.

João Trocado, do PS, 
diz que este é um primei-
ro passo do Governo para 
cumprir o prometido às 
autarquias: transferir as 
competências, mas assu-
mir as responsabilidades. 
O vereador só não com-
preende o critério para 
a escolha destes três edi-
fícios como prioritários, 
deixando-se para uma se-
gunda fase as Unidades de 
Saúde Familiares das On-

700 MIL EUROS PARA RENOVAR TRÊS 
EDIFÍCIOS DE CUIDADOS PRIMÁRIOS

das e Caminho de Santiago. 

EMBARGADA OBRA 
PARTICULAR JUNTO AO 
AQUEDUTO EM BEIRIZ

João Trocado questionou 
a maioria PSD sobre uma 
obra no largo Mauverde, 
em Beiriz. Na sequência da 
construção de umas mo-
radias foi feito um muro 
de betão com cerca de 1,5 
metros de altura, num dos 
extremos encostado ao 
Aqueduto de Santa Clara, 
noutro até colocando os ar-
cos no interior da proprie-
dade privada. O socialista 
ficou satisfeito por saber, 
pelo vereador das Obras 
Particulares, que a obra foi 
embargada pela Câmara. 
Ainda assim, estranha que, 
uns dias antes, questionado 
na assembleia de freguesia, 

o presidente da junta tenha 
dito que estava tudo legal. 
João Trocado lamenta que 
a Câmara tenha sido mais 
diligente do que Ricardo 
Silva, mas congratulou-se 
por ouvir Marco Barbosa 
dizer que há já um princípio 
de acordo com proprietário 
do terreno para haver um 
recuo do muro, afastando-o 
do monumento nacional e 
resolvendo o problema.

Apesar da reunião do 
executivo ter sido pública e 
Marco Barbosa ter explica-
do as diligências efetuadas 
ao vereador do PS, o vice-
-presidente Luís Diaman-
tino recusou explicar a si-
tuação, argumentando que 
o processo está ainda em 
curso. Ainda assim, garan-
tiu que a Câmara está a fa-
zer tudo o que pode, já que 
a obra tinha parecer favorá-

vel da Direção-Geral do 
Património Cultural. No 
final, João Trocado pediu 
acesso a todo o processo 
urbanístico, a fim de ana-
lisar a situação.

MACEDO VIEIRA 
PRESIDE À COMISSÃO 
DOS 50 ANOS DE CI-
DADE

Aires Pereira decidiu 
criar uma comissão para 
as comemorações dos 50 
anos de elevação da Póvoa 
de Varzim à categoria de 
cidade. 

O grupo responsável 
pelas celebrações, reve-
lou o vice-presidente Luís 
Diamantino, é presidido 
pelo ex-presidente da Câ-
mara, Macedo Vieira, in-
cluindo ainda o presidente 
da Assembleia Municipal, 
Afonso Pinhão Ferreira, o 
jornalista José Carlos Vas-
concelos, as historiadoras 
Maria Bernardete Faria e 
Sandra Amorim e o pró-
prio vereador da Cultura. 
Luís Diamantino diz que 
a comissão já está a traba-
lhar e em breve deverá ser 
apresentado o programa 
comemorativo. A efemé-
ride começou a ser feste-
jada no passado dia 16 de 
junho e nesse mesmo dia 
de 2024 haverá uma gran-
de festa. 

MUNICÍPIO
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BOMBEIROS SUPERARAM 566 DEGRAUS DO BOM JESUS
    Foi durante de uma 
tarde de imenso calor 
que 16 Bombeiros da Pó-
voa de Varzim estiveram 
em ação no Escadório 
da Humanidade 2023. 
         A dura prova consistiu 
na subida de 566 degraus 
do Bom Jesus, em Braga, 
com o equipamento de 
proteção individual ur-
bano completo, com um 
peso total de 25 quilos.     
   Num total de 1369 bom-
beiros em competição, 
de  uma dezena de países, 
destaque para a prestação 
de um trio: o 7° lugar no 
Escalão Vet 1 Masc de 
Pedro Nascimento (36º 
da geral com 7 minutos 
e 7 segundos), o 11° lu-
gar na mesma categoria 
de Rogério Pereira (54º 
da geral com 7m28s) e o 
22° posto no Escalão Vet 4 
Masc do próprio coman-
dante, Joaquim Moreira. 
 Participaram ainda: Gon-

çalo Santos, Yago Silva, 
António Adorno, Bruno 
Moura, Marco Ribeiro, Cé-
sar Gonçalves, José Gomes, 
Francisco Matos, Bárbara 
Isnard, Joana Moita, Ema-
nuelle Silva e Carina Silva.

PROJETO-PILOTO GARANTIU CONSULTA EM 24 HORAS A 8.500 UTENTES
Mais de 8.500 utentes 

tiveram consultas mar-
cadas para o médico de 
família no próprio dia ou 
para o dia seguinte, no 
âmbito do projeto-piloto 
“Ligue Antes, Salve Vidas”, 
que arrancou, no final 
de maio no Centro Hos-
pitalar Póvoa de Varzim 
– Vila do Conde, em par-

    NOVA RECRUTA 

Os Bombeiros da Póvoa 
abriram a segunda recruta 
de 2023 para admissão de 
novos elementos. Entre os 
requisitos necessários estão 

ceria com o Agrupamento 
de Centros de Saúde Póvoa 
do Varzim/Vila do Conde.

A ideia partiu da direção 
executiva do Serviço Nacio-
nal de Saúde com o objetivo 
de reduzir o afluxo de uten-
tes aos serviços de urgên-
cia hospitalares e diminuir 
o número das chamadas 
“falsas urgências” (utentes 

triados com pulseira verde 
e azul). O processo é sim-
ples: em caso de doença, o 
utente liga primeiro para 
a linha SNS 24, que efetua 
a triagem e encaminha os 
utentes para o tipo de cui-
dados de que precisam e, se 
necessário, agenda a con-
sulta no médico de família.

Neste âmbito, desde o fi-

nal de maio, o SNS 24 rea-
lizou perto de 24 mil tria-
gens, das quais 26% foram 
encaminhadas para o servi-
ço de urgência, e os restan-
tes utentes, mais de 12 mil, 
foram considerados elegí-
veis para o projeto. Desses, 
mais de 8.500 tiveram con-
sultas marcadas para o mé-
dico de família no próprio 

dia ou para o dia seguinte.
A diretora do ACeS 

Póvoa de Varzim/Vila do 
Conde, Judite Neves, des-
tacou a “taxa de sucesso 
de 70%”, realçando outro 
dado positivo: as pessoas 
não faltam. Dos uten-
tes que foram agendados 
pelo SNS 24, menos de 
10% faltaram à consulta.

a escolaridade mínima obri-
gatória (ou comprovativo 
de frequência do 12.º ano); 
robustez física e perfil psi-
cológico e ter idade entre os 
17 e os 44 anos para aceder à 
carreira de bombeiro. Quem 

tiver idade entre os 45 e os 
55 anos pode concorrer 
também a Bombeiro Es-
pecialista. Os interessados 
devem pedir informações 
pelo e-mail ‘comando@
bombeirospvarzim.net’. 
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Duas importante enti-
dades culturais da Póvoa 
de Varzim estiveram de 
parabéns na passada se-
mana.

A sessão de comemora-
ção do 45º aniversário do 
Octopus - Grupo de In-

45 ANOS DO OCTOPUS E 26 ANOS DO VARAZIM
vestigação Científica e Ani-
mação Cultural contou com 
a exibição do filme “O Ga-
binete do Dr. Caligari”, na 
passada quinta-feira à noite, 
no Cine-Teatro Garrett. O 
vice-presidente da Câmara 
Municipal, Luís Diamanti-

Pub

no, marcou presença nes-
ta sessão de cine-concerto 
com acompanhamento ao 
piano de Joana Rolo.

Dois dias antes foi a vez 
do Varazim Teatro celebrar 
o 26º aniversário, neste caso 
com a realização do espetá-

culo “Fado Mimado - a his-
tória cantada de um azara-
do”, da Associação Cultural 
d´Orfeu. A sessão, realizada 
no âmbito do ‘‘, encheu o 
Garrett de diversão e comé-
dia. No final da peça houve 
tempo para cantar os pa-

rabéns e a corte de bolo. 
Além de Luís Diamanti-
no, também o presidente 
da União de Freguesias 
Póvoa de Varzim, Beiriz 
e Argivai, Ricardo Silva, 
marcou presença na cele-
bração.

A comunidade aguça-
dourense marcou pre-
sença em peso para par-
ticipar na cerimónia de 
acolhimento e tomada 
de posse do novo páro-
co. O Padre Paulo Sérgio 
Silva iniciou funções no 
primeiro dia de Outubro 
com a celebração de uma 
missa que marcou o início 
do ministério pastoral na 
Igreja Paroquial de Nos-
sa Senhora da Boa Via-
gem. “Uma nova etapa... 
Uma nova missão… Um 
novo desafio… Renovada 
e redobrada esperança!”, 
afirmou o sacerdote que 
esteve nos últimos tempos 
a trabalhar em quatro pa-
róquias de Barcelos: Cris-
telo, Fornelos, Gilmonde 
e Vila Seca. O Padre Paulo 

PADRE PAULO SÉRGIO ESTÁ DE VOLTA

Sérgio é natural de Guima-
rães, tem 41 anos de idade e 
foi ordenado em 2009, sen-
do licenciado em Teologia 
e mestre em Ciências Reli-
giosas. O clérigo tem uma 
grande ligação à Póvoa de 

Varzim pois já foi Vigário 
Paroquial de Santa Eulália 
de Balasar, passou um ano 
sabático nas paróquias de 
Navais e de Terroso, tendo 
ainda colaborado com ou-
tras paróquias poveiras.

NOVO VIGÁRIO
 NA MATRIZ

O padre Giovane de Sou-
za, que foi nomeado colabo-
rador da Paróquia de Nossa 
Senhora da Conceição - 
Matriz (Póvoa de Varzim), 
foi apresentado oficialmen-
te à comunidade durante as 
eucaristias do passado fim 
de semana, sendo agora um 
apoio à atividade do padre 
Avelino Castro. 

NUNO ROCHA 
AGRACIADO

A comunidade do Bairro 
Sul decidiu mostrar grati-
dão ao padre Nuno Rocha 
pelo trabalho desenvolvi-
do nos 17 anos que leva à 
frente da Paróquia da Lapa. 

O povo ofereceu ao pá-
roco um quadro com um 
fotografia durante uma 
das missas celebradas na 
Igreja da Lapa, lembran-
do a chegada à Póvoa de 
Varzim. “Crescemos jun-
tos desde 2006, com desa-
fios ao longo do caminho, 
mas também com muitas 
alegrias e conquistas”. 
Nuno Rocha, recorde-
-se, celebrou 25 anos de 
sacerdócio em julho. O 
quadro vai, agora, ficar na 
sacristia da Igreja da Lapa, 
junto de outros retratos de 
sacerdotes que serviram a 
Paróquia.
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FREGUESIAS

REDE DE TRANSPORTES UNIR 
ESTÁ A SER EXPLICADA

Depois da apresenta-
ção pública na Praça do 
Almada, a nova rede de 
transportes que vai servir 
os municípios da Póvoa de 
Varzim e de Vila do Conde 
anda a ser explicada em to-
das as freguesias poveiras. 
O périplo começou em S. 
Pedro de Rates na passa-
da quinta-feira e no início 
desta semana passou por 
Balasar e Laundos. 

As restantes sessões pú-
blicas vão realizar-se até 
ao final do mês , sempre 
às 21h30, conforme a se-
guinte calendarização: 10 
de outubro (Estela), 12 
de outubro (Aguçadoura 
e Navais), 17 de outubro 
(Terroso), 19 de outubro 
(Amorim), 24 de outubro 
(Aver-o-Mar), 26 de ou-
tubro (Beiriz) e 31 de ou-
tubro (Póvoa de Varzim e 
Argivai).

A ideia é que todos fi-
quem a conhecer a nova 

rede, que vai servir 99,8% 
da população do concelho. 
A nova rede de transpor-
tes terá, ao todo, 17 linhas 
e 339 paragens. O passe 
municipal terá um custo de 

Navais esteve em festa 
no fim-de-semana com a 
celebração dos 100 anos da 
morte do Abade Manuel 
Ribeiro de Castro. Foram 
várias as atividade pro-
gramadas pela comissão 
organizadora, que incluiu 
o Centro Desportivo e 
Cultural de Navais - Dele-
gação Cultural, a Paróquia 
do Divino Salvador de Na-
vais, o Grupo Folclórico 
“Os Camponeses de Na-
vais” e a Farmácia de Agu-
çadoura. Rastreios cardio-
vasculares, uma aula de 
mobilidade e Caminhada 
do Coração (5 quilóme-
tros), uma missa solene e 
uma desfolhada juntaram 
centenas de pessoas nos 
dois dias. 

Embora natural de 
Monção, Ribeiro de Cas-
tro ficou conhecido como 
o Abade de Navais, onde 
foi pároco de 1887 a 1923. 
Além da missão religiosa, 

100 ANOS DA MORTE 
DO ABADE DE NAVAIS

desempenhou uma notá-
vel carreira política, tendo 
liderando a Junta da Paró-
quia de Navais e sido eleito 
vice-presidente da Câma-
ra Municipal da Póvoa de 
Varzim de 1905 a 1908.

30 euros e o passe metro-
politano de 40 euros. Am-
bos vão ter descontos para 
famílias numerosas e são 
gratuitos para estudantes 
até aos 13 anos.

Pub
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FREGUESIAS

O Secretário de Estado 
da Agricultura participou 
no passado domingo nas 
celebrações do 75.º Ani-
versário da Cooperativa 
Agrícola da Póvoa de Var-
zim. Gonçalo Rodrigues 
enalteceu “a dedicação 
e entrega em defesa do 
cooperativismo e dos seus 
associados”.O governante 
destacou “a importância 

COOPERATIVA DA PÓVOA FESTEJOU 
75 ANOS EM AMORIM E ARGIVAI

do reforço da cooperação e 
da partilha da decisão com 
o setor e com os territórios”, 
tendo em vista continuar “a 
criar condições para uma 
cadeia mais sustentável e 
justa, com rendimentos jus-
tos aos produtores e preços 
justos aos consumidores”.

A efeméride começou 
a ser festejada com uma 
missa em Amorim, que re-

cordou administradores, 
associados e colaborado-
res já falecidos. Seguiu-se 
o descerramento de uma 
placa comemorativa nas 
instalações situadas nessa 
mesma freguesia. Depois a 
comitiva rumou ao Espaço 
Agros, em Argivai, onde de-
correu um almoço. A data 
ficou marcada pela retira-
da da palavra ‘Leiteira’ da 

denominação da entidade 
presidida por José Moreira 
Campos, que também passa 
a ser conhecida como ‘Var-
zicoop’ e tem uma imagem 
renovada.

No convívio participa-
ram várias personalidades 
ligadas ao setor e à políti-
ca, nomeadamente Aires 
Pereira, que em junho pas-
sado já tinha atribuído à 

Cooperativa a medalha de 
Reconhecimento Poveiro 
– Grau Ouro. O presiden-
te do município aprovei-
tou a oportunidade para 
agraciar José Campos 
com uma réplica da Lan-
cha Poveira e voltou a re-
conhecer o papel funda-
mental que a agricultura 
desempenha na economia 
local. 

HORPOZIM ASSINALA 
O 36º ANIVERSÁRIO

A Horpozim assinalou 
o 36º aniversário com um 
jantar comemorativo que 
reuniu duas centenas de 
pessoas. O momento de 
celebração serviu para a en-
tidade liderada por Manuel 
Silva relembrar as conquis-
tas do passado e fazer algu-

mas homenagens, sendo de 
destacar que José Manuel 
Correia Neves foi distingui-
do como sócio benemérito. 
A vereadora Sílvia Costa 
representou o município no 
evento da associação que re-
presenta toda a fileira hortí-
cola local. 

Pub
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OCORRÊNCIAS

À hora de fecho desta 
edição continuava desapa-
recido um casal de Longos, 
freguesia de Guimarães, 
suspeito de ter sido leva-
do pelo mar entre Vila do 
Conde e Póvoa de Varzim. 
O homem e a mulher têm 
63 anos e estava há vários 
anos emigrados em Fran-
ça. São familiares de uma 
mulher de 67 anos que, 
na passada sexta-feira, foi 
encontrada, já sem vida, 
por um barco de pesca 
junto à entrada do porto 
da Póvoa de Varzim. Os 
três terão vindo juntos em 
passeio até esta zona e não 
se sabe ao certo o que terá 
acontecido para causar a 
tragédia. A comandante 
local da Polícia Marítima, 
Mónica Martins, está a 
coordenar as operações de 
busca que decorrem, des-
de sábado, por terra, mar 
e ar, entre as praias urba-
nas poveiras e a foz do rio 
Ave, envolvendo também 
meios do ISN, Bombeiros, 
PSP, GNR, ‘Os Golfinhos’ e 
pescadores locais.

UMA TRAGÉDIA NO MAR E OUTRAS EVITADAS
Varzim saíram ainda duas 
motas de água e o piquete 
da Polícia Marítima. À che-
gada ao local, os dois nada-
dores-salvadores acabaram 
por se fazer ao mar, res-
gatando, com a ajuda dos 
populares, uma rapariga e 
um rapaz, que tinham ido a 
banhos e acabaram traídos 
pela forte ondulação.  A ou-
tra jovem foi resgatada pela 
mota de água. As duas jo-
vens com cerca de 15 anos, 
foram transportadas para o 
hospital pelos Bombeiros 
Voluntários da Póvoa. O 
rapaz, também menor de 
idade, foi apenas assistido 
no local.

12 minutos depois, 
novo  caso, desta vez na 
praia do Esteiro, em Aver-
-o-Mar,  com duas pessoas, 
de nacionalidade francesa, 

QUINTA ATRIBULADA

A tarde da passada quin-
ta-feira foi bastante atribu-
lada nas praias da Póvoa de 
Varzim. 

A primeira situação sur-
giu na cidade, na praia do 
Enseada. O alerta foi dado 
por banhistas para o nú-
mero de emergência da 
Associação de Nadadores-
-Salvadores “Os Golfinhos” 
às 15h26. A  comandante 
Mónica Martins coordenou 
as operações e mobilizou a 
viatura e os elementos do 
Serviço Anual de Assistên-
cia Balnear  de Vila do Con-
de, bem como a viatura do 
projeto “Seawatch”. Da esta-
ção salva-vidas da Póvoa de 

MORTE DE IRENE CHOCOU BALAZAR
Quinta de D. Benta e sem-
pre trabalhou na agricul-
tura. O marido morreu, há 
cerca de uma década, com 
cancro. Desde então, Irene 
morava com a filha, o genro 
e a neta. Nessa quarta-feira, 
Irene foi ajudar um vizinho 
nas vindimas. Tinha acaba-
do de chegar a casa, na rua 

do Outeiro, quando caiu ao 
descer a rampa à entrada da 
propriedade. A filha, que 
tinha ido buscar a neta à es-
cola, estava a chegar a casa, 
ao volante de uma carrinha, 
com a menina de 7 anos 
sentada no banco de trás, 
não tendo visto a mãe caí-
da no chão e acabando por 

lhe passar por cima. Os vi-
zinhos ainda tentaram aju-
dar a elevar a carrinha, mas 
Irene já não dava sinais de 
vida. Também a Cruz Ver-
melha de Macieira de Rates 
e a viatura de emergência 
médica de Famalicão nada 
conseguiram fazer para 
salvar a mulher, cuja morte 

acabou por ser declarada 
no local. A filha, em cho-
que, teve de ser hospitali-
zada.

Maria Irene Campos, de 
66 anos, morreu no passa-
do dia 20, ao final da tarde, 
atropelada por acidente 
pela própria filha, de 40 
anos, em Balasar, na Pó-
voa de Varzim. A neta, de 
sete anos, assistiu a tudo. 
Irene era muito conhecida 
na freguesia. Era feitora da 

a verem-se em dificuldades 
na água. O alerta foi dado 
às 15h38. As vítimas aca-
baram por ser ajudadas por 
populares. Para o local se-
guiu a equipa do SAAB de 
Vila do Conde, bem como 
os elementos do “Seawatch” 
e a Polícia Marítima. Um 
dos homens fugiu do local 
antes da chegada dos meios 
de socorro, o outro foi so-
corrido e evacuado para o 
hospital pela ambulância da 
Cruz Vermelha de Macieira 
de Rates.

CASO ANTERIOR

Anteriormente, na tarde 
do dia 22, um homem de 62 
anos, de nacionalidade bel-
ga, também teve de ser res-
gatado do mar, numa praia 
de Vila do Conde. O alerta 
foi dado pelo concessioná-
rio da Prainha após aperce-
ber-se que estava uma pes-
soa em dificuldades a cerca 
de 50 metros da costa. Para 
o local foram acionados os 
nadadores salvadores do 
SAAB, um projeto que en-

trou em vigor no final da 
última época balnear. As 
operações de socorro con-
taram com elementos do 
projeto SeaWatch, a mota 
da Estação Salva-Vidas da 
Póvoa e o piquete da Po-
lícia Marítima. A vítima 
foi retirada da água cons-
ciente e não necessitou de 
receber assistência hos-
pitalar. O banhista estava 
apenas exausto depois do 
esforço feito para sair de 
um agueiro que o arrastou 
para uma zona de rochas 
e de não ter conseguido 
regressar a terra pelos 
próprios meios.

Pub
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CÂMARA MUNICIPAL VOLTA 
A ABRIR CANDIDATURAS AO 
PROGRAMA DE APOIO AO 
ARRENDAMENTO
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Continua a dar que falar 
o prédio da rua Fernan-
do Pessoa, que está a ser 
construído a 50 metros da 
duna primária, na praia de 
Mindelo. Depois da polé-
mica ter estalado em maio, 
agora, a Agência Portugue-
sa do Ambiente (APA) diz 
que a Câmara de Vila do 
Conde nunca poderia ter 
licenciado o prédio de três 
andares (com 11 aparta-
mentos) e participou o caso 
ao Tribunal Administrativo 
e Fiscal do Porto (TAFP).

A APA, recorde-se, ti-
nha dado parecer negativo 
à obra em janeiro de 2021. 
Contrariando a decisão e 
alegando não ser o mesmo 
projeto, a Câmara licenciou 
o prédio em abril de 2022. 
“Não obstante tratar-se de 
entidade e projeto diferen-
te, dúvidas não restam que 
a obra se encontra implan-
tada no mesmo local”, diz, 
agora, a APA, na denúncia 
enviada ao Ministério Pú-
blico. A entidade diz que, 
sem o seu parecer, o licen-

VILA DO CONDE

APA CONSIDERA QUE CÂMARA NÃO DEVIA TER 
LICENCIADO PRÉDIO MAS EDIL CONTESTA
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ciamento “é nulo” e acusa a 
Câmara de ter tentado con-
tornar a situação, vertendo 
o Plano de Ordenamento da 
Orla Costeira (POOC) para 
o Plano Diretor Municipal 
(PDM), mas “excluindo” 
precisamente a alínea que 
obrigava ao parecer – obri-
gatório e vinculativo - da 
APA.

“Ao não incorporar a alí-
nea b) constante do n.º 2 do 
artigo 25º do POOC, verifi-
ca-se um vício de legalidade, 
constituindo fundamento 
bastante para sustentar a 
nulidade do PDM”, afirma 
a APA, que quer anular o 
próprio PDM. No entan-
to,  Vítor Costa garante que 
não houve “nenhum regime 

de exceção” para o prédio 
da rua Fernando Pessoa e 
que, naquele período (en-
tre agosto de 2021 e outu-
bro de 2022), houve vários 
processos semelhantes, 
todos tratados da mesma 
forma, ou seja, dispensan-
do parecer da APA.

A APA deixa ainda um 
alerta ao tribunal: o novo 
POC já foi transposto para 
o PDM (em outubro de 
2022) e, mais uma vez, há 
erros. Foram “incorreta-
mente transpostas” as nor-
mas relativas às restrições 
nas faixas de salvaguar-
da à erosão costeira e ao 
galgamento e inundação 
costeira. Nesta caso, o pre-
sidente da Câmara de Vila 
do Conde, surpreendido 
com a denúncia ao TAFP, 
diz que, formalmente, a 
autarquia ainda não foi in-
formada de nada. Foi sim, 
ouvida na sequência de 
denúncias dos moradores e 
da Associação dos Amigos 
do Mindelo pela Defesa do 
Ambiente.

Ora, o presidente da Câ-
mara diz que, a haver erro, 
é da Comissão de Coorde-
nação e Desenvolvimento 
Regional Norte (CCDR-N) 
e da própria APA que acom-
panharam e aprovaram a 
transposição do POOC para 
o PDM.  Vítor Costa diz-se 
tranquilo e confiante que 
tudo foi feito dentro da lei.

Arrancou esta semana 
o projeto “Escola da Goti-
nha” no Centro de Ciência 
Viva de Vila do Conde. 
Trata-se de um programa 
inovador de promoção da 
literacia científica desti-
nado às crianças em idade 
pré-escolar. O projeto sur-
ge de uma parceria entre 
o CCVCV, a Ciência Viva 

CRIANÇAS À DESCOBERTA DA CIÊNCIA 
- Agência Nacional para a 
Cultura Científica e Tecno-
lógica, a Câmara Municipal 
e todos os Agrupamentos de 
Escolas do município. O edil 
Vítor Costa, acompanhado 
da vereadora da Educação, 
Carla Peixoto, assinalaram o 
lançamento da iniciativa que 
irá decorrer nos anos letivos 
de 2023/2024 e 2024/25. 

Além da inauguração da 
sala, foi logo recebido o pri-
meiro grupo de crianças que 
teve o privilégio de estrear a 
participação no programa. 
Este irá beneficiar quem 
frequenta a educação pré-
-escolar (aproximadamente 
1200 crianças) dos estabele-
cimentos de ensino públicos 
vilacondenses.
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VILA DO CONDE

A Cooperativa Agrícola 
de Vila do Conde celebrou 
75 anos de atividade no 
passado dia 25. Este mar-
co significativo da história 
da entidade foi festejado 
numa cerimónia que reu-
niu diretores, colaborado-
res, parceiros e autarcas. O 
evento pretendeu destacar 
o papel vital da coopera-

COOPERATIVA CELEBROU O 75º ANIVERSÁRIO
tiva ao longo das décadas e 
começou com a inauguração 
oficial da nova Unidade Fa-
bril em Bagunte. 

De seguida, decorreu uma 
homenagens aos ex-pre-
sidentes (José Antunes de 
Azevedo, Fernando Men-
donça, Francisco Santos, 
Joaquim Costa e Silva, José 
Maria Maia, Carlos Maia e 

José Capela), reconhecendo 
os esforços e contribuições 
de todos ao longo dos anos.

O atual presidente do 
Conselho de Administração 
da Cooperativa Agrícola de 
Vila do Conde, António Ba-
lazeiro, também foi reconhe-
cido e prometeu continuar 
um caminho de valorização 
e de mudança a pensar no 

futuro. O presidente da Câ-
mara, Vítor Costa, fez ques-
tão de elogiar o trabalho que 
os atuais dirigentes fazem 
em prol da agricultura e do 
desenvolvimento de Vila do 
Conde, comprometendo-se 
a ajudar a enfrentar os novos 
desafios. O Diretor Regional 
Adjunto de Agricultura e 
Pescas do Norte, José Ma-

nuel Matias, também saiu 
da festa com a convicção 
que a Cooperativa está em 
boas mãos e a preparar-se 
para inovar.

A celebração culminou 
com o descerramento de 
uma placa comemorativa 
dos 75 anos e um almoço 
convívio que reuniu todos 
os participantes.
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TROFA NO TOPO DOS MUNICÍPIOS EXPORTADORES
A Câmara da Trofa di-

vulgou com satisfação os 
dados lançados pela POR-
DATA que dão conta que 
o município integra o Top-
10 nacional das exporta-
ções, mantendo a curva 
ascendente que tem vindo 
a registar nos últimos anos.

Consolidando o lema 
“Trofa como um Concelho 
de empresas”, a autarquia 
destaca que, só no último 
ano, houve um aumento 
de 30% do volume de ex-
portações e uma subida de 

150%nos últimos 8 anos. Os 
dados revelam que o conce-
lho trofense é o 4º do norte 
com maior crescimento em 
2022 e o 9º concelho mais 
exportador da região.

Os valores apresentados 
pela PORDATA resultam 
da compilação de dados do 
Comércio Extra-UE, que 
tem por base os dados re-
colhidos pelas alfândegas, e 
do Comércio Intra-UE, que 
resultam da recolha de in-
formação diretamente jun-
to das empresas.

Sérgio Humberto já des-
tacou que o trabalho da Câ-
mara Municipal “é trabalhar 
com os empresários e com 
as empresas, numa coo-
peração de proximidade, 
percebendo as difi culdades 
e tentando em conjunto en-
contrar soluções”. 

O edil entende que “os 
resultados divulgados são o 
refl exo desta cooperação e 
demonstram, uma vez mais, 
as potencialidades do clus-
ter empresarial instalado na 
Trofa”.

ESPOSENDE RECONHECE FAMOSO ESCULTOR DE FÃO
O escultor Ascânio Ma-

ria Martins Monteiro foi 
recebido, na passada se-
gunda-feira, nos Paços do 
Concelho, para a entre-
ga da Medalha de Mérito 
Cultural que a Câmara 
Municipal de Esposende 
lhe atribuiu por ocasião 
do Dia do Município em 
2022. 

Numa sessão informal, 
mas cheia de emoção, foi 
fi nalmente homenageado 
o escultor que, sendo natu-
ral de Fão, reside no Brasil 

e é hoje reconhecido pelo 
seu trabalho, um pouco 
por todo o mundo. 

Na presença dos seus fa-
miliares e do presidente da 
Junta da União de Fregue-
sias de Apúlia e Fão, Valde-
mar Faria, o edil Benjamim 
Pereira teve a oportunida-
de de expressar o reconhe-
cimento do Município pela 
oferta da escultura “A Noi-
va”, uma obra de arte que 
que se encontra instalada 
na Alameda do Bom Jesus, 
em Fão e que se junta a ou-

tra escultura também por 
si oferecida, a “Piramidal”, 
que se encontra instalada 
no Largo do Cortinhal, 
desde 1999, bem como de 
partilhar o sentimento de 
enorme gratidão pelo  ges-
to altruísta, que expressa  
o amor que tem pela terra 
que o viu nascer. 

“O Ascânio é um homem 
do mundo, mas é em Fão 
que se sente em casa, pelo 
que é uma honra tê-lo en-
tre nós” referiu o presiden-
te da Câmara. 

REGIÃO
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BARCELOS TEM NOVOS RELVADOS SINTÉTICOS
Mais freguesias de 

Barcelos passaram a 
estar equipadas com 
relvados sintéticos.

Um deles fica no par-
que desportivo do Fute-
bol Clube de Negreiros, 
liderado por Marco Au-
rélio Silva. A presiden-
te da Junta da União de 

Freguesias, Arminda Cruz, 
não escondeu a felicidade 
e o orgulho por ver o ob-
jetivo agora concretizado.

Outro situa-se no campo 
onde joga o Lijó Futebol 
Clube, dirigido por Adria-
no Monteiro. O presidente 
da Junta de Freguesia, Fi-
lipe Oliveira, referiu que 

este é apenas um passo na 
melhoria de um complexo 
que terá nova bancada, bal-
neários e uma piscina daqui 
a sensivelmente um ano.

Finalmente, também de-
correu a inauguração das 
obras de alargamento e ar-
relvamento do Campo 13 
de Maio, do Grupo Des-

portivo de Fragoso, presi-
dido por Nelson Queirós, 
sendo a junta de freguesia 
dirigida por José Batista. 

Nos atos solenes parti-
cipou o presidente da Câ-
mara de Barcelos, Mário 
Constantino Lopes, que 
destacou a evolução que 
o concelho tem registado 

no número de relvados 
sintéticos, contando ain-
da inaugurar mais alguns 
até ao final deste ano.

Refira-se que as inau-
gurações contemplaram 
jogos entre as velhas 
guardas dos clubes en-
volvidos e equipas de 
veteranos do município.

REGIÃO
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3003 - Póvoa de Varzim (Balazar) - Vila do Conde (Estação Portas Fronhas) via Guardães
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3302 - RU Póvoa de Varzim (Z.I. Amorim) - Vila do Conde (Estação Varziela)
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CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES
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FUTEBOL

O Rio Ave foi goleado 
(0x4) pelo Moreirense, 
no último domingo, em 
casa, levando já seis jogos 
consecutivos sem vencer. 
A equipa visitante entrou 
forte na partida com Fa-
biano Silva a inaugurar o 
marcador aos 8 minutos e 
João Camacho a ampliar a 
vantagem dez minutos de-
pois na sequência de um 
passe errado do guarda-
-redes dos vilacondenses. 
Na segunda parte, nova 
entrada a todo o gás com 
João Camacho a bisar na 
partida (50’). Na reta final 
do encontro, o Moreirense 
dilatou o marcador com 
Madson Monteiro (83’) a 
aproveitar mais um erro 
da defesa. Este é claramen-
te um momento delicado 
para o Rio Ave, que está no 
fundo da tabela na I Liga, 
em zona de playoff de 
manutenção, com apenas 
5 pontos em 7 jornadas, 
mais um ponto que os dois 
últimos classificados. Se-
gue-se a visita a Braga na 
tarde do próximo sábado. 

ANÁLISE DO
TREINADOR

“Quando ganhamos, 

estou aqui a dar a cara e 
quando perdemos tenho de 
assumir as responsabilida-
des. É uma derrota que nos 
custa, que não queríamos. 
Com algum desequilíbrio 
tático e emocional, não sou-
bemos lidar com a adver-
sidade. Faz parte do nosso 
caminho. Já passamos por 
isso na II Liga. Perdemos 
4-0 aqui com o Feirense e 
fomos campeões no fim. 
É praticamente o mesmo 
grupo desses tempos e lem-
bra-se dessa derrota. Vamos 
buscar a energia dessa altu-
ra. Os adeptos não querem 
estas exibições e resultados. 
Estamos a procurar solu-
ções e respostas. Não nos 
podemos desequilibrar des-
ta forma, porque perder 2-0 
ou 4-0 não é a mesma coisa. 
São três pontos, é um dia 
mau, mas não passa disso”. 

GOLEADA CASEIRA AGRAVA MAU MOMENTO
biam que teriam de jogar 
fora, faltava apenas saber 
o adversário. Neste caso é 
um clube que milita na II 
Liga e ocupa o quarto lu-
gar da tabela, tendo elimi-
nado o Oriental na ronda 
anterior.

VISITA À ESCOLA 
DE MACIEIRA

O jovem Jorge Karsel-
adze e o veterano Ukra 
foram os jogadores do Rio 
Ave que visitaram na pas-
sada quinta-feira a Escola 
Básica de Macieira. Am-
bos interagiram com os 
mais novos, tirando foto-
grafias e dando autógrafos 
aos pequenos adeptos que 
tão cedo não esquecerão 
este momento com a du-
pla rioavista. 

TRIO RENOVA

O Rio Ave anunciou a re-
novação contratual com um 
trio de jogadores. O guar-
da-redes Magrão, o defesa-
-central Renato Pantalon e 
o médio Lomboto acabam 
de prolongar o vínculo 
até ao final da temporada 
2025/2026.

No primeiro caso, o guar-
dião brasileiro, de apenas 
23 anos, tem sido o titular 
nos últimos jogos desde a 
lesão de Jhonathan, estan-
do a tentar agarrar a opor-
tunidade para se manter 

nas opções do técnico. Já 
Lomboto, de 21 anos, com 
nacionalidade francesa e 
congolesa, faz agora parte 
da equipa principal e está 
a começar a ter oportuni-
dades dadas por Luís Frei-
re. Finalmente, o croata 
Pantalon, de 25 anos, é um 
elemento indispensável no 
11 do técnico rioavista e já 
conta com três temporadas 
ao mais alto nível no clube.

TORRENSE 
PARA A TAÇA

O Rio Ave vai ter de jogar 
em Torres Vedras para a ter-
ceira eliminatória da Taça 
de Portugal. O sorteio ditou 
que os rioavistas  se deslo-
quem ao reduto do Torren-
se no dia 22 de outubro. Os 
pupilos de Luís Freire já sa-
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Os Lobos do Mar co-
nheceram o sabor amargo 
da derrota à 7ª jornada 
e logo por números que 
aborreceram os adeptos 
presentes em Anadia. De-
pois de uma série negativa 
de resultados e exibições, 
a paragem no campeona-
to fazia prever um regres-
so auspicioso. O próprio 
treinador Vítor Paneira 
reconheceu na antevi-
são do jogo que o estado 
anímico dos jogadores 
era bom e que tinha sido 
uma paragem proveitosa 
para a recuperação físi-
ca e mental do grupo de 
trabalho. Contudo, cedo 
se percebeu que os varzi-
nistas estavam apáticos e 
com poucas soluções para 
contrariar uma adversá-
rio nitidamente mais pre-
parado e motivado para 
vencer. Por volta da meia 
hora de jogo, já depois de 
algumas ameaças, o Ana-
dia chega à vantagem, 
curiosamente com o avan-
çado alvinegro Sangaré a 
cabecear para o fundo das 
redes de Ricardo Nunes. 
Um gesto técnico perfei-
to, se o canto fosse a favor 
do Varzim.   Um golo que 
acordou as hostes povei-
ras, que em cima do in-
tervalo conseguiram dois 
lances que mereceriam 
ter sido coroados de êxito. 
Soou o apito para o inter-
valo e, no recomeço, Vítor 
Paneira tentou mudar o 
rumo dos acontecimen-
tos. No entanto, mais que 
as individualidades, foi a 
falta de dinâmica coletiva 
que não permitiu ao Var-
zim discutir o resultado. 
O treinador foi mexendo 
no  xadrez, mas pouco ou 
nada alterava o rumo dos 

acontecimentos. Como um 
mal nunca vem só, um mau 
posicionamento do cen-
tral Xandão permitiu que 
a bola chegasse ao corredor 
esquerdo, onde surgiu um 
cruzamento para cabecea-
mento fácil para o segundo 
golo. O golpe de misericór-
dia aconteceu já perto dos 
90m, com o central Dénis a 
tentar aliviar uma bola den-
tro da pequena área contra 
um adversário, com a bola 
a ressaltar para o fundo da 
baliza poveira. Foram-se 
3 pontos e os varzinistas 
caíram ao 4º lugar, sob um 
coro de suspeitas e dúvidas 
sobre a qualidade do grupo 
de trabalho. A resposta terá 
que ser dada já na receção à 
Sanjoanense, num jogo que 
possivelmente não será rea-
lizado na Póvoa, devido ao 
tratamento da relva. Contu-
do, seja onde for realizado, 
este será importante para 
dar a volta por cima a uma 
fase menos positiva. Vítor 
Paneira reconheceu estar 
envergonhado pelo desem-
penho da equipa, pedindo 
desculpa aos adeptos.

CONTAS APROVADAS 
COM LUCRO NO CLUBE 
E PREJUÍZOS NA SDUQ

Lucro no clube, prejuízo 
na SDUQ. Foi este o resu-
mo da Assembleia Geral 
do Varzim que decorreu 
no passado dia 28 no Audi-
tório Municipal e que teve 
mais de três horas de du-
ração. Com 1 voto contra 
e 8 abstenções, foram 85 os 
associados que aprovaram 
por maioria o Relatório e 
Contas do clube da época 
passada que teve um resul-
tado positivo de 129 mil eu-
ros. Já as contas da SDUQ, 
que gere o futebol profis-
sional, não foram votadas, 
mas foram apresentadas 
com um prejuízo de 336 
mil euros. Foi ainda apre-
ciado e votado o orçamen-
to do clube para a presente 
época desportiva que, ape-
sar de ter sido aprovado por 
maioria, recebeu 17 absten-
ções e 17 votos contra.

No final da reunião mag-
na, Edgar Pinho disse que 
era inevitável o prejuízo 
da última temporada no 

DESAIRE DEIXA VARZINISTAS FRUSTRADOS
Varzim traçou um perfil 
do investidor ideal para 
a SAD: alguém com forte 
com capacidade financei-
ra e bons conhecimentos 
no futebol. O dirigen-
te considera inevitável a 
constituição de uma SAD 
e não acredita que os só-
cios chumbem a ideia, até 
porque garante que esse é 
o único caminho possível 
para competir nos cam-
peonatos profissionais e 
entende que os associados 
estão conscientes disso.

Refira-se que na passa-
da semana surgiram pa-
redes pintadas numa zona 
junto ao estádio com fra-
ses como ‘Morte à $AD’ 
a vermelho e o ‘Varzim é 
nosso’ a negro, em ambos 
os casos com referência a 
1915, o ano de fundação 
da instituição, tendo sido 
provavelmente escritas 
por algum sócio ou adep-
to que não concorda com 
o cenário que se desenha 
para o futuro do mais em-
blemático clube poveiro. 

futebol profissional face às 
dificuldades trazidas pela 
descida de divisão. O pre-
sidente varzinista revelou 
também que o Vitória de 
Guimarães vai acionar a 
cláusula de compra de mais 
25 por cento do passe do 
médio Zé Carlos. Recorde-
-se que o emblema minho-
to pagou inicialmente 300 
mil euros pelo empréstimo 
e, posteriormente, mais 
400 mil por 50 por cento 
do passe, avançando agora 
para a compra de mais 25 
por cento pelo valor de 400 
mil euros.

Um dos temas mais fala-
dos foi a possível criação de 
uma Sociedade Anónima 
Desportiva. Edgar Pinho 
sentiu o pulsar dos sócios 
sobre o assunto, nomea-
damente o desejo de escla-
recimentos e de participar 
na decisão que vier a ser 
tomada. O dirigente confir-
mou que já recebeu vários 
contactos de investidores 
interessados, mas não quer 
ainda adiantar nomes. O 
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VARZIM B PERDE, BALASAR E BEIRIZ VENCEM
Foi positivo o saldo 

dos desafios dos clubes 
poveiros na última ronda 
distrital da Associação de 
Futebol do Porto. 

No entanto, ainda não 
foi desta que os jovens da 
equipa do Varzim B con-

FUTEBOL

subiram ao 7.º lugar com 7 
pontos somados em quatro 
jogos, sendo o próximo de-
safio a deslocação ao redu-
to do Inter Milheirós. 

Já o Beiriz continua em 
grande estilo na tempora-
da de estreia como clube 

federado. Os beirizenses 
golearam no campo do 
São Pedro de Fins por 
8x0 e lideram a  série 2 da 
II Divisão com 6 pontos 
em duas jornadas, tendo 
como próximo oponente 
o Vilar do Pinheiro.

ESTELA (3) E AMORIM SÃO OS VENCEDORES 
DA SUPERTAÇA

As emoções do Inter-
-Freguesias regressaram 
com a realização da Su-
pertaça da Associação de 
Futebol Popular da Póvoa 
de Varzim em quatro es-
calões. O grande destaque 
tem de ser dado a um clu-
be, a Associação Juvenil 
da Estela, que logrou o 
pleno nos jogos em que 
esteve envolvido.

O pontapé de saída deu-
-se no sábado com dois 

jogos: os infantis do Estela 
derrotaram o Amorim por 
2x0 e os juvenis do Amo-
rim venceram o Aguça-
doura também por 2x0. No 
domingo também se reali-
zaram duas partidas: os se-
niores do Estela triunfaram 
frente ao Rates por 2x1 e os 
escolinhas do Estela golea-
ram o Regufe por 11x0. Os 
desafios decorreram todos 
no Estádio Municipal e re-
gistaram boa moldura. 

no 13.º lugar e na próxima 
partida visitam o Coim-
brões.

Quanto ao Balasar al-
cançou a segunda vitória 
na série 1 da Divisão de 
Honra. Os balasarenses ba-
teram o Leixões B por 3x2 e 

seguiram vencer na nova 
época na Divisão de Elite. 
Os alvinegros foram derro-
tados por 1x3 na receção ao 
Foz e seguem com apenas 
3 pontos em cinco jorna-
das realizadas. Os pupilos 
de Francisco Tobias estão 
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Ainda sem poder contar 
com os brasileiros Daniel 
Leal e Lucian Ramos, a 
equipa sénior de futsal do 
Desportivo da Póvoa não 
conseguiu pontuar nos 
dois primeiros jogos do 
nacional da 2ª divisão. Na 
Póvoa, a equipa liderada 
por Fábio Rocha foi der-
rotada pelos Amigos de 
Cerva por 3x1, depois de 
entrar a marcar, com um 
golo de Felipe Simas. Em 
Nogueiró, a equipa poveira 
sofreu primeiro, mas pou-

FUTSAL AINDA NÃO PONTUOU
co depois passou para a fren-
te mercê dos golos de César 
Ribeiro e do capitão Felipe 
Simas. Contudo, perante um 
adversário muito forte fisi-
camente e com um plantel 
bastante experiente, os bra-
carenses foram controlando 
o resultado, acabando por 
vencer por conclusivos 9x5. 
Rui Nogueira, Paulo Fer-
reira e Dani Ferreira foram 
os marcadores da segunda 
metade, embora com os go-
los a não valerem pontos no 
desaire pesado por 9x5. Na 

próxima jornada há mais 
um teste duro para os co-
mandados de Fábio Rocha, 
com uma deslocação ao re-
duto do FC Famalicão, que 
soma por vitórias os dois 
jogos realizados.

Na mesma série dos po-
veiros está o Rio Ave, que 
depois de vencer o Mace-
dense por 8x5, na jornada 
inaugural, foi perder à Ma-
deira frente ao Marítimo 
por 5x3. Na jornada 3, os 
vilacondenses recebem o 
Modicus.

O Torneio de Vale de 
Cambra / Vítor Silva co-
locou um ponto final nos 
jogos da pré-época. Uma 
mão cheia de confrontos 
contra adversários das 3 
divisões e que termina 
com um saldo bastante 
positivo para quem tem 
aspirações de promo-
ção ao topo nacional da 
modalidade. Ruben Fan-
gueiro e a equipa técnica, 
reforçada este ano com o 
regresso de Hugo Serra, 
testaram o trabalho rea-
lizado durante as sema-
nas contra oponentes que 

HÓQUEI ASSUME AMBIÇÃO DE SUBIDA
criaram dificuldades dife-
rentes. Em Vale de Cambra, 
os poveiros jogaram contra 
a AA Espinho, vencendo 
por 2x0 um rival que en-
contrarão no segundo es-
calão e que se reforçou com 
Vítor Silva, um dos guarda-
-redes mais experientes do 
campeonato. Tiago Pereira 
e o jovem reforço Tiago 
Pinheiro foram os autores 
dos golos. Na final, contra 
os anfitriões e também can-
didatos à subida de divisão, 
imperou o cansaço nos pu-
pilos de Ruben Fangueiro. 
Foi um jogo realizado num 

ambiente de muito calor e 
com apenas 20h de inter-
valo, que começou da pior 
forma, com os locais a abri-
rem o marcador. Depois de 
chegarem ao empate, os 
poveiros consentiram dois 
golos que colocaram os lo-
cais mais confortáveis no 
jogo. Contudo, sendo este 
o ponto mais positivo, a 
equipa poveira nunca de-
sistiu de lutar pela vitória. 
Luís Melo esteve de pon-
taria afinada, marcando os 
4 golos, insuficientes para 
evitar a derrota por 5x4. 
Um resultado que deixou 

amuada a comitiva poveira, 
algo que é um bom sinal, 
já que revela a frustração 
de um grupo que só quer 

vencer. O campeonato vai 
começar e o CDP jogará 
no dia 10, uma terça-feira, 
em Oliveira de Azeméis.
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BASQUETEBOL JÁ VAI VENCENDO NA LIGA
A equipa sénior de bas-

quetebol do Clube Despor-
tivo da Póvoa conseguiu a 
primeira vitória no cam-
peonato à segunda jornada. 
Na estreia, o FC Porto ven-
ceu na Póvoa por 76x91, 
um resultado que não re-
flete a réplica dos pupilos 
do professor José Ricardo, 
que teve na lesão precoce 
do base Jorge Rodrigues 
uma contrariedade ao pla-
no de jogo. Contudo, na 
Póvoa, dia de basquetebol 
é dia de encher o pavilhão, 
criando um dos ambientes 
mais entusiasmantes desta 
Liga. Os jogadores sentem 
que há uma mística povei-
ra de raça e muito cedo são 
imbuídos deste espírito do 
“antes quebrar que torcer”.

Numa Liga tão competi-

tiva, seguiu-se uma viagem 
até o Algarve para defrontar 
o Imortal de Albufeira, mais 
um desafio a somar a todos 
os que virão. Cada jogo terá 
uma história diferente para 
contar e a deste foi favorável 
aos poveiros. Uma logística 
que permitiu poupar horas 
de viagem aos atletas, já que 
viajaram de avião em vez de 
autocarro, com resultados 
visíveis na qualidade física 
apresentada. A equipa po-
veira teve que suar as estopi-
nhas para conseguir vencer 
por 83x88, conseguindo re-
taliar um forcing final dos 
locais. Ainda sem poder 
contar com o base Jorge Ro-
drigues, José Ricardo teve 
no extremo Onno Steger 
um “amealhador” de pontos 
com pontaria afinada para 

A secção de voleibol 
do Clube Desportivo da 
Póvoa apresentou-se aos 
adeptos e simpatizantes 
num domingo dedicado 
a todos os escalões. Jogos 
de apresentação, com vá-
rios clubes convidados, 
num ambiente de autên-
tica festa. 

O coordenador José 

VOLEIBOL QUER CRESCER EM NÚMERO E QUALIDADE

Luís Gonçalves mostrou 
ambição: “depois de um 
primeiro ano em que incu-
timos a responsabilidade e 
espírito ganhador, temos 
como ambição alcançar 
dois objetivos. Na base, 
continuar a crescer em 
quantidade, e consequen-
temente potenciar a filtra-
ção de talento para as nos-

além da linha dos 3 pontos. 
Foram 34 os pontos conse-
guidos, numa exibição co-
letiva de realçar. Esta é uma 
equipa diferente, sobretudo 
porque começou a trabalhar 
junta mais cedo e com meta-
de do grupo 100% profissio-

sas equipas de formação, 
e na equipa sénior apos-
tar em subir de divisão. 
Queremos que os nossos 
jovens tenham como refe-
rência uma equipa ganha-
dora, e que seja para elas 
um exemplo. Embora com 
mais dificuldade de cap-
tação, já conseguimos ter 
duas equipas masculinas a 

nal. A juventude da casa vai 
bebendo e crescendo com o 
trabalho realizado durante 
a semana, aproveitando os 
minutos que o professor vai 
dando, não por bondade, 
mas pelo mérito e empenho.

No próximo sábado, o 

Desportivo recebe o Galo-
mar. O adversário madei-
rense, com um orçamento 
bastante acima dos povei-
ros, será um adversário di-
fícil de bater, mas na Póvoa 
poucos serão aqueles que 
vencerão.

Pub

competir.”
A equipa sénior femini-

na mantém a espinha dor-
sal, nomeadamente com a 
equipa técnica Tó Ferreira 
e Ismo Valles a continua-
rem, mas esta temporada 
com duas aquisições. A 
poveira e formada no clube 
Rita Castro Lopes, que de-
pois de uns anos no Giná-

sio Vilacondense regressa 
a uma casa que sempre 
foi a sua. Outra é Catari-
na Mar, que curiosamen-
te fez toda a formação no 
clube de Vila do Conde 
e lá jogou no escalão sé-
nior, regressando agora à 
modalidade pelas portas 
do CDP depois de um 
par de anos de paragem. 
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CKA SOMOU DEZ MEDALHAS NO MUNDIAL
O Campeonato Mundial 

de Karate Shotokan pro-
porcionou grandes resul-
tados à comitiva do CKA 
– Póvoa de Varzim que 
esteve a representar Por-
tugal. A competição que 
decorreu em Matosinhos e 
envolveu 23 nações e 400 
atletas, sendo que os po-
veiros arrecadaram cinco 
medalhas de ouro, duas de 
prata e três de bronze, um 
pecúlio que ajudou a sele-
ção nacional a ficar em 1.⁰ 
lugar no ranking coletivo.

A cadete Eva Flores 
conquistou o título indivi-
dual e foi vice-campeã em 
kumite equipa. O cadete 
Luciano Novo também 

sagrou-se campeão indivi-
dual e foi terceiro em kumi-
te equipa. O cadete Pedro 
Matos venceu o título em 
kata individual. Os juniores 
Mário Silva e Guilherme Lo-
pes tornaram-se campeões 
em kumite equipa. O juve-
nil Dinis Morim sagrou-se 
vice campeão em kumite 
individual. O júnior Rodri-
go Morim foi terceiro em 
kumite individual. A júnior 
Ana Rita Ribeiro ajudou a   
equipa portuguesa a ser ter-
ceira em kumite. Em ação, 
mas sem medalhas, estive-
ram ainda Ainoha Remesar, 
Joana Silva, João Ribeiro e 
Ricardo Lopes.do Pavilhão 
Municipal.

ÁGUAS SANTAS APADRINHARAM VITÓRIA POVEIRA
No regresso dos jogos 

em casa, a equipa sénior 
do Póvoa Andebol Clube 
teve que jogar fora. Em 
Águas Santas, os povei-
ros receberam o Vitória 
sadino, que iniciou o jogo 
a dominar o marcador. 
Um Póvoa reativo, com 
o treinador Nuno Silva a 
reconhecer estratégias no 
adversário que não espe-
rava, teve de adaptar-se 
e, paulatinamente, con-
seguiu equilibrar o mar-
cador e chegar mesmo 

que pouco ou nada alterará 
no que concerne à época 
seguinte. As duas próximas 
jornadas serão jogadas já 
esta semana, com a equipa 
poveira a viajar até à Madei-
ra para defrontar o Maríti-
mo esta quarta-feira, para 
depois encontrar o Sporting 
no sábado. Curiosamente, 
uma jornada invertida, sen-
do que o Póvoa jogará fora, 
mas com o Sporting a optar 
pelo Pavilhão de S.Pedro do 
Sul ( Viseu) para a realiza-
ção do jogo.

ao intervalo a vencer. No 
segundo tempo, a equipa 
poveira demonstrou o bom 
momento que atravessa, al-
cançando uma almofada de 
segurança no marcador que 
foi gerindo até ao resultado 
final de 28x22. Mais 3 pon-
tos importantes num cam-
peonato a 12 e em que só os 
8 primeiros estarão a salvo 
de lutar pela manutenção. 
Os quatro primeiros joga-
rão pelo título, enquanto 
os quatro seguintes desfru-
tarão de uma competição 

RUI COSTA PEDALA EM ITÁLIA E NO JAPÃO
Rui Costa está por es-

tes dias em Itália para a 
participação nas últimas 
corridas deste tempora-
da. 

O ciclista poveiro ali-
nhou na segunda-feira 
na Coppa Bernocchi 

no dia 15 deste mês. 
Refira-se que nesta altura 

ainda é incerto o futuro do 
aguçadourense para 2024, 
havendo possibilidade de 
manter-se na atual equipa 
belga ou rumar a um novo 
desafio no World Tour.

teste para o último monu-
mento do ano, a famosa Il 
Lombardia, onde Rui Cos-
ta fará a última prova em 
solo europeu. 

Depois, o campeão mun-
dial de 2013 vai até à Ásia 
para alinhar na Japan Cup 

(não terminou) e ontem 
na Tre Valli Varesine (16º 
lugar). Esta quinta-feira, 
curiosamente o dia em que 
celebra o 37º aniversário, o 
corredor da Intermarché-
-Circus-Wanty compete no 
Gran Piemonte, derradeiro 
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SENIORES POVEIROS FESTEJARAM EM GRANDE ESTILO
A Câmara Municipal 

da Póvoa de Varzim pro-
moveu, no início desta 
semana, um programa de 
atividades para assinalar o 
Dia Internacional do Ido-
so junto da comunidade 
sénior.

Na manhã da última se-
gunda-feira foi celebrada 
uma Eucaristia na Igre-
ja de S. José de Ribamar, 
com atuação do Coro Ca-
pela Marta acompanhado 

JOVEM DE 11 ANOS 
PREMIADA POR 
‘RETRATO DE 
PESCADOR POVEIRO’

Mariana Benta de Oli-
veira foi a grande vence-
dora do Prémio de Pintura 
Professor Doutor António 
Carlos dos Santos. A ce-
rimónia de entrega da 
distinção infanto-juvenil 
decorreu na tarde do pas-
sado sábado, no auditório 
da Biblioteca Municipal 
Rocha Peixoto. A jovem 
galardoada tem 11 anos, é 

estudante da Escola EB 2/3 
Dr. Flávio Gonçalves e con-
correu com a obra “Retra-
to de Pescador Poveiro”. O 
programa do evento incluiu 
o Recital Casa das Palavras 
por “Bonifrates - Coope-
rativa Produções Teatrais e 
Realizações Culturais” e o 
momento  “Revisitar Artur 
Paredes” pelo “Quarteto de 
Coimbra”. 

pelas vozes do Grupo de 
Cantares do Centro Ocupa-
cional da Lapa e do Grupo 
Musical do Centro Ocupa-
cional de Aver-o-Mar, sob 
orientação de Tiago Pereira.

De seguida, o Espaço 
Agros, em Argivai, acolheu 
um convívio que reuniu à 
mesa idosos da Associação 
dos Reformados Poveiros, 
do MAPADI, dos Centros 
Ocupacionais de Aver-O-
-Mar e da Lapa e das Ins-
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Agradecimento e Missa de 30º Dia 
A família agradece reconhecida a todas as pessoas que de 

qualquer forma lhes apresentaram sentimentos de pesar, assim 
como a todas as que assistiram às missas de corpo presente e de 
7º dia e participa que será celebrada a missa de 30º dia, SEXTA-
FEIRA, dia 20 de outubro, às 18:00 horas, na Igreja de Nª. Sra. da 
Lapa da Póvoa de Varzim, agradecendo a todas as que a honrem 
com a presença nesta eucaristia. 
 

Antecipadamente agradece, 

A Família 
 

Póvoa de Varzim, 17 de outubro de 2023. 
 

tituições Particulares de 
Solidariedade Social do 
concelho.

Após o almoço, no qual 
participou o edil Aires Pe-
reira e outros autarcas, hou-
ve corte do bolo e animação 
com a Tuna Afrodituna 
(Tuna Académica Feminina 
do Campus 2 do Politécnico 
do Porto sito na Póvoa de 
Varzim/Vila do Conde) e o 
artista poveiro Mário Flo-
res.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Est. Serviço Repsol
R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305

4490-224 Póvoa de Varzim
Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

VILA DE VAVER-O-MAR

ARGIVAI

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

BALAZAR BEIRIZ ESTELA

TERROSO VILA DE RATES

VILA DE AGUÇADOURA
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RÁDIO

A Onda Viva mantém a 
missão de dar voz a perso-
nalidades em foco na região 
através da Grande Entrevis-
ta, programa que vai para 
o ar ao fim de semana: ao 
sábado às 13h e às 19h e 
no domingo ao meio-dia, 
ficando depois disponível 
no podcast no nosso site na 
internet. Nas duas últimas 

MÓNICA MARTINS E HENRIQUE HANDEL 
CONVIDADOS PARA A GRANDE ENTREVISTA

edições marcaram presen-
ça a comandante das capi-
tanias da Póvoa de Varzim 
e Vila do Conde, Mónica 
Martins, assim como Hen-
rique Handel, CEO das Clí-
nicas Dental Light, empresa 
que vai inaugurar uma uni-
dade no próximo sábado, 
dia 7, na Praça do Almada. 

O Varzim Sport Club es-
teve em destaque nas últi-
mas edições da Onda Des-
portiva, programa que é 
emitido nas noites de sexta-
-feira depois do noticiários 
das 21h. Primeiro foi o pre-
sidente do clube, Edgar Pi-
nho, a ser entrevistado nos 
nossos estúdios pelo André 
Veloso, tendo traçado al-

PRESIDENTE E EX-JOGADOR DO VARZIM EM FOCO
guns cenários para o futuro, 
nomeadamente o desejo de 
avançar para a construção 
de uma academia própria 
nos terrenos que o clube 
possui no Parque da Cida-
de. Mais recentemente, foi a 
vez do ex-jogador Washin-
gton Alves recordar tempos 
antigos com a camisola alvi-
negra. 

A Rádio Onda Viva re-
cebeu, na passada semana, 
a visita de Luigi Vilela Fer-
reira. 

O artista está a comemo-
rar 20 anos de carreira e 
conta com um reportório 
musical de 3 álbuns edita-
dos, incluindo temas que 
fizeram parte das bandas 
sonoras de algumas novelas 

LUIGI FERREIRA ESTÁ DE REGRESSO À MÚSICA
nacionais. Luigi é um ami-
go fiel desta estação e esteve 
à conversa com o Joaquim 
Senra durante cerca de uma 
hora, tempo em que foram 
recordados os êxitos e os te-
mas mais recentes do can-
tor, como ‘Só tu é que não 
viste (ainda)’ e ‘Sou eu’, nes-
te regresso muito esperado 
pelos fãs. 

A Onda Viva conti-
nua a receber a visita 
de ouvintes desejosos 
de conhecer as nossas 
instalações. A Sandra 
Franco foi a mais re-
cente a passar por cá e 
ficou prometido o re-
gisto deste momento. A 
próxima visita pode ser 
a sua e a fotografia tam-
bém ficará assegurada.

O administrador da 
Onda Viva foi até Bar-
celos, no início desta se-
mana, fazer uma visita 
ao presidente da Câmara 
Municipal. Mário Cons-
tantino recebeu José Go-
mes Alves nos Paços do 

A Onda Viva acompa-
nhou, na manhã do últi-
mo sábado, a desmancha 
de um atum rabilho, com 
pouco uma centena de 
quilos, no Hipermercado 
Pingo Doce. A iniciativa 
captou o interesse de mui-
tos clientes que naquela 
altura faziam compras. 
Elementos da empresa 
Petaca Chico, especializa-
da nesta atividade, expli-

Concelho e teve direito a 
uma surpresa oferecida 
pelo diretor, recebendo 
um quadro com a notícia 
do aniversário da cidade 
que foi publicada numa 
recente edição deste jor-
nal. 

DIRETOR EM BARCELOS
caram ao pormenor cada 
um dos cortes realizados. 
Após a desmancha, este 
atum pescado no Algarve 
foi colocado à venda, com 
um preço muito atrati-
vo. O atum rabilho é um 
peixe migratório que é 
conservado no frio mal 
é capturado, de forma a 
apresentar um naco de cor 
vermelha de grande quali-
dade para o consumidor.

OUVINTE 
DE VISITAFOMOS AO PINGO DOCE
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DANIEL SÁ FERREIRA a que se candidatava, o po-
deria fazer novamente. Foi, 
por exemplo, o caso de Da-
niel Bernardo na novíssima 
Junta de Freguesia de Póvoa 
de Varzim, Beiriz e Argivai.

O que é certo é que, por 
força da limitação de man-
datos, houve alguma reno-
vação de quadros políticos, 
que só não foi tão grande 
por causa dessa “brecha” 
encontrada com a Lei Rel-
vas. Associada a essa re-
novação esteve, em muitos 
municípios e freguesias, 
uma mudança de maiorias 
políticas.

Os resultados das autár-
quicas de 2013 traduziram-
-se numa vitória retumban-
te do PS de António José 
Seguro. Curiosamente, a 
igualmente retumbante vi-
tória de António Costa em 
Lisboa lançou-o ainda mais 
para outros voos.

No distrito do Porto, 
Câmaras que há muito es-

OPINIÃO

10.º ANIVERSÁRIO DAS 
ELEIÇÕES AUTÁRQUICAS DE 2013

O MONTE ESTÁ NEGRO

tavam nas mãos do PSD, 
como Valongo, Vila Nova 
de Gaia, Gondomar e Paços 
de Ferreira, foram perdidas 
para o PS. Outras, como 
Marco de Canavezes e Pa-
redes, só o seriam em 2017.

Na Póvoa, apesar de o 
PSD ter tido em percenta-
gem o pior resultado desde 
1993, a onda de mudança 
não chegou. Em grande 
parte por culpa própria, o 
PS esbanjou a oportunida-
de que tinha construído na 
década anterior com resul-
tados crescentes, afastando 
por invejas inconfessáveis o 
candidato que tinha tido o 
melhor resultado de sempre 
para o PS em 2009.

É um exercício engraça-
do olhar para os progra-
mas eleitorais e para o que 
foi dito nessa campanha de 
2013 e comparar com as 
transformações que o con-
celho vivenciou nestes últi-
mos 10 anos.

governação com o PAN.
Acusá-los de traição por isto, 
claro está que é um exagero, 
afi nal apenas está a fazer um 
acordo com uma maltinha 
que guina para o lado que 
lhes dê protagonismo, sem 
convicções nem ideologias, 
uma coisa da moda urbana 
mas que não irá durar muito.
A verdade é que Luís Mon-
tenegro ao exercer a sua for-
ça colonial sobre os pobres 
súbditos da Madeira provou 
que vai insistir nos mesmo 
erros que Rui Rio e até do 
coveiro do CDS, o saudoso 
Chicão, Francisco Rodri-
gues dos Santos para os tios.
O PSD perdeu a sua iden-
tidade, e à semelhança do 

CDS nos seus últimos tem-
pos, vai procurar sobreviver 
a qualquer custo, fará acor-
dos com qualquer um, até 
com o PS, PCP ou mesmo 
com o Bloco de esquerda, 
mas nunca com o Chega!
Que idiotice, em vez de 
ouvirem o povo, de escu-
tarem a revolta que são os 
votos no Chega, em vez de 
fazerem uma política de 
Direita, em vez de fazerem 
oposição, este PSD é uma 
continuação do PSD do Rio 
e isto será a sua desgraça.
Os canhões querem-se 
apontados à esquerda e a 
este desgoverno que, pas-
me-se, agora até se cola 
às manifestações e culpa 

Aproveitando este déci-
mo aniversário, é também 
momento para relembrar 
que em 2025 o atual Pre-
sidente de Câmara não 
se poderá recandidatar, o 
que, teoricamente, poderia 
abrir a oportunidade para 
a oposição tentar aproveitar 
o momento e conquistar a 
Câmara.

O Partido Socialista, 
principal força da oposição, 
vem de dois resultados mui-
to maus nas autárquicas de 
2017 e 2021, mas tem tido 
uns últimos 6 anos mui-
to estáveis e, ao contrário 
daquilo que é a sua tradi-
ção, sem grande oposição 
e turbulência interna, pre-
sumindo-se que, ao contrá-
rio daquilo que aconteceu 
em 2013, vai, como já não 
acontece há trinta anos, re-
petir a sua candidatura.

Passaram-se 10 anos das 
eleições autárquicas de 
2013. Parece que foi ontem.

a Direita da crise da habi-
tação, esquecendo-se que 
já lá está no poder há 8 
anos! E o que faz este mon-
te negro? Critica o Chega!
Enquanto a esquerda anda 
em bando e ataca desde va-
lores fundamentais à pro-
priedade privada, a Direita 
divide-se pretendendo ape-
nas perpetuar no poder os 
seus dinossauros. Que nojo.
Resta-me desejar a Miguel 
Albuquerque que o seu go-
verno caia o mais brevemen-
te possível, e a Luís Monte-
negro desejo-lhe a mesma 
sorte que na altura desejei ao 
Chicão. Que o seu partido 
desorientado e desnorteado, 
tenha um funeral lindo.

Coelho... enfi m, coitado, 
mais um a viver de ilusões.
Depois de toda a gente pre-
ver uma maioria absoluta 
para a coligação PSD/CDS, 
afi nal a coisa não foi bem 
assim, parece que o mo-
ribundo CDS, sem nada 
a perder e colando-se ao 
PSD, ainda conseguiu algu-
ma coisita e o grande der-
rotado foi mesmo o PSD.
O PSD perdeu 6.000 votos 
e a maioria absoluta, e de-
pois das ordens do patrão 
do continente, Miguel Al-
buquerque teve de ir pe-
dinchar e, mostrando as 
suas verdadeiras cores e as 
cores do seu inconstante 
partido fez um acordo de 

subsequente. Discutiu-se se 
a limitação era do exercício 
da função, ou de exercício 
da função num determina-
do território, ou do exercí-
cio da função na totalidade 
de um determinado terri-
tório. Alguns casos célebres 
foram o da candidatura de 
Luís Filipe Menezes à Câ-
mara Municipal do Porto 
depois de vários mandatos 
à frente da Câmara de Vila 
Nova de Gaia, ou de Fer-
nando Seara, que procu-
rou “saltar” de Sintra para 
Lisboa. A questão foi par-
ticularmente acesa no que 
respeita à presidência das 
Juntas de Freguesia, porque 
também foi em 2013 que a 
reorganização territorial 
que fi cou conhecida como 
a “lei Relvas” entrou em 
vigor. Colocou-se a ques-
tão de se um Presidente de 
Junta que o tinha sido por 
três ou mais mandatos em 
grande parte do território 

JÚLIO ALVES

Luís Montenegro seguirá o 
caminho do Rui Rio. As elei-
ções da Madeira serviram 
para revelar isso mesmo. O 
povo está farto desta gente.
Este Luís Montenegro pa-
rece uma barata tonta, 
está condenado ao fracas-
so e ainda não sabe dis-
so, ainda pensa que é o 
herdeiro de Pedro Passos 

Na Póvoa de Varzim pas-
sou um pouco despercebi-
do, mas no dia 29 de setem-
bro cumpriu-se o décimo 
aniversário das eleições au-
tárquicas de 2013.

Muito provavelmente, a 
efeméride não foi particu-
larmente notada na Póvoa 
de Varzim porque, ao con-
trário daquilo que aconte-
ceu em muitos pontos do 
país, nessa noite, havendo 
uma mudança de Presi-
dente de Câmara, esta não 
traduziu uma mudança de 
força política dominante.

Em 2013 entrou em vigor 
a lei eleitoral que impedia 
os Presidentes de Câmara 
e de Junta de Freguesia que 
exerciam a função há três 
ou mais mandatos de se 
recandidatar no mandato 
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NO 75º ANIVERSÁRIO DA COOPERATIVA 
AGRÍCOLA DA PÓVOA DE VARZIM

UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

buídos, diariamente, apenas 
2.000 litros, menos do que 
hoje produz qualquer mé-
dia vacaria de Balasar ou 
Rates).

Para se romper este blo-
queio estrutural (baixa 
produção/baixo consumo), 
a nossa Cooperativa, pre-
sidida por José Francisco 
Arteiro (de mão dada com 
o Grémio, liderado pelo Dr. 
João Amorim), foi decisi-
va: propôs à sua congénere 
de Vila do Conde (fundada 
uma semana antes da nos-
sa) a aquisição da empresa 
“A Lacticínia do Ave, Lda.”, 
sediada em Portas Fro-
nhas, que era responsável 
pelo abastecimento de leite 
à zona nº9. (Para o efeito, 
o governo dividira o país 
em zonas – Póvoa, Vila do 
Conde e Porto estavam na 
zona 9, que diariamente 
consumia, como disse, 2000 
litros). – E as duas coopera-
tivas, mais a sua congénere 
de Ribeira do Neiva, avan-
çaram para a constituição 
da União de Cooperativas 
da Região de Entre Douro 
e Minho Litoral, génese do 
que é hoje a AGROS.

A partir daqui (estáva-
mos, então, em Abril de 
1949), a história, mais pró-
xima, é conhecida: Coo-
perativa e Grémio (de um 
lado), Cooperativa e União 
de Cooperativas (de outro) 
– e nem sempre convergen-
tes – avançaram, de forma 
galopante, investindo sus-
tentadamente na melhoria 

e crescimento do efetivo 
pecuário (substituindo as 
raças tradicionais por ou-
tras, importadas, de supe-
rior produção de leite) e 
na garantia de qualidade 
deste produto (através do 
bem-estar animal e de boas 
práticas higiénicas e am-
bientais).

Ao longo destes 75 anos, 
sobretudo ao longo das 3 
últimas décadas, o perfil 
da nossa agricultura (con-
celhia e nacional) evoluiu 
consideravelmente – e nem 
sempre bem. 

Entre nós, e neste espe-
cífico setor, a evolução tem 
de ser considerada extraor-
dinariamente positiva – e é 
aqui que se impõe salientar 
o mérito que a Cooperativa 
teve (e tem) nesta evolu-
ção, ao conseguir motivar 
os produtores de leite para 
resistirem, num quadro 
competitivo altamente des-
favorável – e a fazerem-no 
respeitando, e incremen-
tando, superiores padrões 
de qualidade. 

De facto, num quadro de 
economia aberta (em que 
os nossos produtores com-
petem com os seus parcei-
ros europeus), não deixa de 
ser notável a resiliência do 
nosso setor primário (todo 
ele, e não só o do setor do 
leite) quando confrontado, 
desde logo, com os nossos 
vizinhos espanhóis, que 
beneficiam de custos sen-
sivelmente mais baixos em 
todos os fatores de produ-

ção (eletricidade, combus-
tíveis, adubos, rações…). 
Neste cenário competitivo, 
tão desigual que conduziu 
muitos produtores ao aban-
dono desta atividade, a in-
tervenção das organizações 
associativas do setor (com 
a Cooperativa à cabeça) foi 
determinante – em duas 
vertentes: para que os resis-
tentes ganhassem escala, in-
corporando na sua empresa 
as terras dos desistentes; e 
para que, em circunstância 
alguma, diminuíssem os 
padrões de exigência, fa-
zendo da qualidade do pro-
duto a sua única vantagem 
competitiva. (E a prova é 
que o leite dos nossos cam-
pos, inquestionavelmente o 
melhor do país, é altamente 
disputado pela indústria es-
panhola de lacticínios).

Quem, como o signatário, 
presenciou o ato solene (e 
festivo) de comemoração 
do 75º aniversário da Coo-
perativa não pode deixar 
de, nesta hora, fazer pública 
profissão de fé no futuro da 
nossa agropecuária leiteira 
– aliás, no futuro da agri-
cultura poveira, toda ela, 

pois o outro setor dominan-
te (o hortícola) exibe a pu-
jança económica que, de há 
muito, o projeta para além 
das fronteiras da região e do 
país.

Talvez para espanto de 
muitas (e boas) almas que 
não sabem que desconhe-
cem (sim: não sabem que 
desconhecem) a nossa rea-
lidade socioeconómica, a 
Póvoa é, felizmente, um ter-
ritório predominantemen-
te agrícola – aliás, trágico 
seria se não o fosse, dada 
a qualidade dos solos com 
que a natureza nos brindou. 
Mas – há que reconhecê-lo 
– esta dádiva natural ficaria 
muito aquém da sua poten-
cialidade se, nos últimos 75 
anos, os nossos agricultores 
não tivessem contado com 
o apoio (e com a capacida-
de reivindicativa) da sua 
Cooperativa, que nesta data 
evocou, reconhecida, o con-
tributo de quantos, desde 1 
de outubro de 1948, puse-
ram de pé este projeto, ine-
gavelmente vencedor. 24.

P.R.

CRÓNICAS DA GUERRA 
DO ULTRAMAR 

JGA

Em Moçambique a po-
pulação, passava dificulda-
des em termos alimentares 
(coisa que, passados quase 
50 anos, não se mante-
nha ou até tenha piorado). 
Como é do conhecimento 

facto interessante e por isso 
tem história. O Régulo, tra-
duzindo, o chefe do aldea-
mento, queria o coração do 
leão, tendo disso feito ques-
tão e pedido ao autor da 
caçada, o Furriel Marques 
(nesta foto), essa cedência. 
O Furriel, depois de me 
pedir autorização, resolveu 

esquartejar o leão no nosso 
aquartelamento, retirando 
a pele e distribuindo pela 
população a carne do leão. 
Foi uma festa… para a qual 
os soldados foram convida-
dos, nas nenhum, segundo 
eles, foi capaz de comer 
nada… Se fosse uma gali-
nha da Índia!

No último domingo (1 
de outubro), a Cooperativa 
Agrícola da Póvoa de Var-
zim assinalou o 75º aniver-
sário da sua fundação, em 1 
de outubro de 1948 – então 
como secção do Grémio 
da Lavoura, presidido por 
um notável empreendedor 
agrícola, o Dr. João Martins 
Lopes Amorim (médico, de 
Aver-o-Mar, que foi, por-
tanto, o “pai” desta organi-
zação agrícola, pioneira na 
região.)

Não deixa de ser curio-
so que o proponente desta 
iniciativa (que o futuro veio 
a revelar de um alcance es-
tratégico extraordinário) 
tenha sido um médico (que 
também era agricultor). É 
que o médico sabia, melhor 
do que ninguém, quanto era 
importante, em tempo de 
carência alimentar (fome) e 
desequilíbrio nutricional, a 
presença do leite na dieta da 
população. Era então muito 
escassa a produção de leite 
(as poucas vacas então exis-
tentes, de raças autóctones 
– minhota/galega e barro-
sã - eram excecionalmente 
aptas para o trabalho, mas 
de escassa produção de lei-
te) – e era, portanto, muito 
baixo o seu consumo. (Nos 
concelhos do Porto, Vila do 
Conde e Póvoa eram distri-

de todos, os nossos solda-
dos faziam caçadas e ten-
tavam caçar espécies que 
fossem ou dessem para se 
comer. No caso em apre-
ço, um dia foi morto um 
leão que os nossos solda-
dos nunca pensaram em 
comer. Acontece então um 
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SOPA DE LETRAS PARA PENSAR

ADIVINHAS
1ª

Qual é coisa, qual é ela, que se 
encontra uma vez num minuto,
duas vezes num momento
e nenhuma vez no ano?

2ª
Num pouco começo,
num ponto acabo,
embora completa,
fico sempre a metade.

3ª
O que é, o que é, que se parece 
com qualquer pessoa
e ela não é?

RESPOSTAS: A letra M. ; 2ª A meia;

 3ª A fotografia;

DESCOBRE AS OITO DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
A freira vai ao médico:
– Doutor, estou com um ataque de soluços horrível. Não consigo comer, 
dormir… nada!
– Tenha calma, irmã, que vou examiná-la. – responde o médico.
Ele lá a examina e diz:
– Irmã, a senhora está grávida!
A freira levanta-se em pânico e sai a correr do consultório. Uma hora depois, 
a Madre Superior telefona para o médico:
– Doutor, o que é disse à irmã Carmem?
Explica o médico:
– Madre superior, como ela tinha uma forte crise de soluços, passei-lhe um 
susto dizendo que estava grávida. Ela parou de soluçar?
E diz a Madre Superior:
– Sim, a irmã Amélia parou de soluçar, o pior foi o Padre Paulo que morreu 
com um ataque de coração…

O marido chega a casa:
– Rápido, traz-me uma cerveja antes que comece!
A mulher não percebeu, mas agarrou na cerveja e levou-lha. Mal acabou de 
beber, disse:
– Rápido, traz-me outra cerveja, já está quase a começar!
Ela ficou ainda mais confusa, mas trouxe a cerveja. Ao terminar a segunda 
lata, voltou:
– Vai rápido, traz-me mais uma, vai começar a qualquer momento!
E a mulher, revoltada:
– Ah, chega! Que porcaria é esta? Estás aí todo folgado, chegas e nem me 
falas, não levantas o rabo gordo do sofá e achas que eu vou ficar a trazer 
cerveja pró menino como se fosse uma escrava? Não percebes que eu 
trabalhei o dia inteiro, lavei, passei, limpei a casa, cozinhei, e ainda fiz 
compras?
– Pronto… começou!

O marido chega a casa e encontra a mulher na cama com um anão.
– Que fazes?!? Não me tinhas prometido que nunca mais me traías?!
– Querido, eu ando a tentar… Como podes ver, já estou a reduzir!

Vai um tipo ao supermercado comprar preservativos. Quando está na caixa a 
pagar, a empregada pergunta:
– Vai desejar saco?
Responde o homem:
– Não obrigado, ela não é assim tão feia!

Pergunta: Um tigre e um ouriço têm três anos cada. Qual deles é o mais velho?
Resposta: O ouriço, porque tem três anos e picos.
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 4 A 8 OUTUBRO Pub

 

7 outubro, sábado

“Império da Beleza”, 
abertura da exposição 
de pintura de Isabel 
Lhano, no Cine-Teatro 
Garrett, às 17h00

2º Cross das Masseiras, 
com partida e chega-
da no Largo de Paimó 
(Cruzeiro), na vila de 
Aguçadoura, a partir 
das 17h

28ª Desfolhada da ADRA 
Belém, na Escola da 
Giesteira, às 20h30

“Illas Desertas”, pela 
Artesa Cia, Festival 
‘É-aqui-in-ócio’, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h30

8 outubro, domingo

Dia Mundial do Animal, 
várias iniciativas, Cen-
tro de memória de Vila 
do Conde, das 10h30 
às 18h

“Os Super-Heróis da 
Selva 2”, cinema, Cine-
-Teatro Garrett, às 15h30

“Retaliação”, cinema, 
Cine-Teatro Garrett, às 
15h30

5 outubro, quinta

“Los Primeiros Burri-
tos”, pelo Xarop Teatre, 
Festival ‘É-aqui-in-ócio’, 
no Cine-Teatro Garrett, 
às 11h e 17h 

14ª Festa do Pão, no 
Campo de S. Miguel, em 
Marinhas, abre às 15h30 
e decorre até dia 8

V.CONDE CELEBRA 133 ANOS DA 
IMPLANTAÇÃO DA REPÚBLICA

A Câmara  de Vila do 
Conde celebra esta quinta-
-feira, dia 5 de outubro, os 
113 anos da Implantação 
da República. A cerimónia 
tem início às 10h, na Pra-
ça Vasco da Gama, com 
a revista ao Corpo Ativo 
dos Bombeiros Voluntá-
rios pelo edil Vítor Costa, 
seguindo-se o Hastear da 
Bandeira ao som do Hino 
Nacional, interpretado 

pela soprano Inês Moreira. 
Segue-se, já no Salão Nobre 
dos Paços do Concelho, uma 
evocação poética a Guer-
ra Junqueiro, assinalando, 
pela voz de Isaque Ferreira, 
o centenário do falecimen-
to do escritor e republicano 
que viveu em Vila do Con-
de. Após este momento, to-
mará a palavra o presidente 
da Câmara, seguindo-se 
uma intervenção dos alu-

BOMBEIROS POVEIROS
FESTEJAM 146 ANOS

A Real Associação Hu-
manitária dos Bombeiros 
Voluntários da Póvoa de 
Varzim vai celebrar, no pró-

ximo dia 7, sábado, o 146º 
aniversário. Na imagem ao 
lado pode conferir o vasto 
programa festivo. 

nos do quadro de excelência 
2022/23 do ensino secundá-
rio das escolas locais com 
a partilha das perspetivas 
sobre República e as visões 
para o futuro. Terminada a 
sessão, haverá a tradicional 
romagem ao Cemitério do 
Monte do Mosteiro, home-
nageando os republicanos 
já falecidos com a deposição 
de uma coroa de flores em 
sua memória.

6 outubro, sexta

“Raiz Pivotante”, pelo 
Quarteto Contratempus, 
Festival ‘É-aqui-in-ócio’, 
no Cine-Teatro Garrett, 
às 21h30

ESHT ASSINALOU O SÉTIMO ANIVERSÁRIO
A Escola Superior de 

Hotelaria e Turismo ce-
lebrou ontem o 7.º ani-
versário. A unidade do 
Instituto Politécnico do 
Porto, situada na frontei-
ra da Póvoa de Varzim 
com Vila do Conde, pro-
moveu uma sessão sole-
ne comemorativa, como 
é tradição, no auditório 
Luís Soares. O presidente 
da ESHT, Flávio Ferreira, 

organizou um evento que, 
depois da abertura, rece-
beu Manuel Marques, vice-
-presidente da Douro Azul, 
para uma palestra. Seguiu-
-se a tomada de posse dos 
membros externos do Con-
selho de Escola (António 
Saraiva Dias, José Gomes 
Alves, José Macedo Vieira, 
Maria José Correia e Ricar-
do Santos) e a entrega de 
certificados e prémios aos 

melhores estudantes. Um 
convívio, com espumante 
de honra, encerrou o Dia 
da ESHT. 

EVENTS TEAM
 DISTINGUIDA 

O grupo de voluntários 
da ESHT — Events Team — 
foi distinguido como “Me-
lhor Projeto Educacional” 
nos Hospitality Education 

Awards. Esta categoria dis-
tingue os projetos que pro-
movem e contribuem para 
a melhoria dos processos 
educativos no contexto da 
formação em Turismo. Os 
prémios são uma iniciati-
va da Associação Fórum 
Turismo em parceria com 
várias entidades, sendo o 
objetivo premiar as boas 
práticas na área da educa-
ção em turismo. 


